

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 144

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Martes 16 de Agosto de 1904.

## AURORA

Indudablemente el último tercio del pasado siglo ha sido un largo período, tal vez el más largo que ha conocido nuestra historia regional, de esterilidad en cuanto a la producción de hombres notables, de aquéllos que nuestra región ha sabido producir con tanta frecuencia para llenarse de gloria al cubrir también de tanta gloria a la patria.

En el orden político tiene esta esterilidad su razón de ser. Hace veinticinco años no aparece en el campo de la política una estrella de primera magnitud procedente de ésta ni de ninguna otra región de España.

Claro aparece esto comprobado con solo fijar la atención en que de cuantos políticos figuran en primera fila en todos los partidos, es rarísimo el que no lleva muy andada la cuarta decena de los años de su vida y las poquitas excepciones que pueden contarse, pertenecen a los partidos extremos.

Es posible que se hayan agotado tan radicalmente las fuerzas germinadoras de estadistas en todo el país?

No, no es eso; es que la leyenda de que los hombres de gran valer se abren paso por adversas que sean las circunstancias que rodeen su vida, resulta más leyenda aún con este régimen aplanador de partidos turnantes, según el cual nadie puede entrar en la arena de la política sin el *exequatur* de esas nulidades que se llaman caciques, y éstos no es fácil que dejen tomar mucho terreno a los hombres de valer que pudieran su plantarlos en sus cómodas posiciones.

Esto explica fácilmente que, haya ó no haya hombres capaces de ser ilustres en nuestro país, por sus aptitudes políticas, no salgan de la oscuridad a que los relega la omnipotencia oficial del cacique, contra la que no tiene medios nadie de luchar.

Pero en el orden puramente intelectual y sobre todo artístico no ocurre lo mismo.

Es innegable que, si no hay en estas ramas de la cultura humana figuras de primer orden, es porque no se producen.

Pero felizmente parece que va renaciendo la fecundidad de nuestra tierra. Los nombres de Jacinto y Aurelio Cabrera, el uno oriundo de Cáceres y el otro de Badajoz, el primero en el arte musical y el segundo en el escultórico, son ya verdaderas reputaciones en España, y promete crecer su celebridad en relación con el vuelo asombroso con que las alas poderosas de su genial inspiración van elevando su nombre a las alturas envidiables de la gloria.

Si a esto añadimos los nombres de Hermoso, Badillo, García Rubio y Covarsí que apenas han pisado con sus seguras plantas el campo del arte pictórico, prometen llegar a las más altas gerarquías de su sacerdocio, y las reputaciones ya conquistadas en el campo tranquilo de las bellas letras por los ya ilustres nombres de los Grande, Crehuet, Carmen Nevado y Monterrey, nos convenceremos de que esta juventud lozana y brillante, llena de inspiración y entusiasmo, y rebotante de genio, nos hace esperar un nuevo día de esplendor del que ya forman sus aptitudes eximias la rienda aurora.

Todos los que a ella asistimos estamos en el deber de procurar que no se nuble con las sombras de nuestra negligente apatía, siempre propicia a presentarse bajo la hoja de parra de cualquier contratamiento ó desengaño.

Ojalá que la otra juventud que seguramente habrá en nuestra tierra, pudiera escalar tan fácilmente la altura, para hacer, con sus entusiasmos y dotes, lucir también nuevo día para la vida regional ahuyentando los nubarrones enervantes de corrupción que la obscurecen con las tenebrosidades de la política reinante y los egoísmos de los partidos.

ocupados los esquirols en las operaciones de descarga.

**Lo de Alcalá del Valle.—Periódicos denunciados**

Han sido denunciados por su información de los sucesos de Alcalá del Valle los periódicos *El Imparcial*, *El País*, *El Correo* y *El Gráfico*.

Este último periódico recibe a diario los cariños del fiscal.

**Periodista detenido**

Ha sido detenido el periodista Cristóbal de Castro, por un artículo publicado hace tiempo en *El Evangelio*.

**Creencia de Sánchez Guerra**

El ministro de la Gobernación cree que el Rey no saldrá de San Sebastián hasta el regreso de la Corte a Madrid, a fines de Septiembre.

**De San Sebastián.—El ferrocarril de Canfranc**

Dicen de San Sebastián que ayer, a las tres de la tarde, recibió el Sr. Rodríguez Sampedro a la Comisión española encargada de gestionar la concesión del ferrocarril transpirenaico.

El ministro de Estado enterose del estado de los trabajos realizados por la Comisión, ofreciéndole su apoyo.

**Abanderamientos extraños**

Se ha comentado y censurado mucho en los círculos y reuniones de la capital donostiarra la presencia en aquel puerto de un yate, perteneciente a un marino bilbaíno, llevando izada la bandera inglesa, por estar matriculado como embarcación de aquella nación.

También se ha visto en aquellas aguas un yate ostentando una estrella, que se cree sea símbolo de la enseña regional bizcarrina.

**Toros en San Sebastián**

Con un lleno rebosante y mucho calor se verificó la corrida de ayer en San Sebastián.

El Rey presenció la corrida desde su palco.

Los toros de Urcola cumplieron.

Fuentes puso un soberbio par de banderillas al primero, dejándolo llegar y cambiando en la misma cabeza del toro. (Ovación).

En la muerte de sus dos toros estuvo desgraciadísimo el torero sevillano.

**Bombita** estuvo regular en el segundo y bien en el quinto, al que dió una estocada buena a continuación de una faena y un pinchazo superiores.

**Machquito** se deshizo del tercero de un pinchazo tendido, una estocada superior (ovación) y un descabello a la tercera; habiendo precedido a esto una faena de muleta corta y valiente.

Al sexto lo tiró al suelo de un gollazo.

**Toros en Madrid**

**La novillada de ayer**

Con un calor asfixiante se celebró la novillada de ayer.

Los toros, de D. Luis Patricio, resultaron malos, a excepción del cuarto que tomó cinco varas.

Con el tercero y el quinto ejecutó don Tancredo López la suerte del pedestal, sin desperfectos en la efigie.

Sobresalió el banderillero Mejía pareando superiormente al cuarto de la tarde.

Los espadas banderillaron el sexto. **Mazantinito** cambió un par superior, de las cortas. **Platerito** intentó cambiar, arrepintiéndose y clavando un par a la media vuelta.

**Regaterín** despachó a su primer toro acerbillándolo a pinchazos y rematándolo de una estocada contraria, encunándose.

Al cuarto le propinó dos pinchazos buenos, una estocada contraria y tres intentos de descabello, sin tocar en la cuerda sensible.

**Platerito** se deshizo de su primero de un bajonazo ignominioso.

En la muerte del quinto quedó algo mejor, rematándolo de varios pinchazos aceptables, sufriendo una voltereta.

**Mazantinito**, que encontró a su primero quedado y mansurrón, asegurólo con dos estocadas a paso de banderillas. (Palmas).

Al sexto de la tarde lo obsequió con una faena valiente y ceñida, deshaciéndose de él de dos estocadas buenas.

Cuando salíamos de la plaza, asomaban las estrellas en el «horizonte azul».

**LA GUERRA RUSO-JAPONESA**

**Derrota confirmada**

Telegrafían de Londres comunicando que la Legación japonesa ha recibido despachos oficiales de su Gobierno anunciándole que la escuadra de cruceros de Vladivostok ha sido derrotada por la flota japonesa mandada por el almirante Kaminura.

**En dónde se trabó la batalla**

La batalla tuvo lugar en las alturas de la isla Tsuchima, situada en el estrecho de Corea.

La escuadra de Vladivostok intentaba pasar dicho estrecho para reunirse a los buques que habían salido de Puerto Arturo; dicha escuadra se componía de los cruceros acorazados *Gromoboi*, *Rossia* y *Rurik*, los dos primeros de más de 9.000 toneladas, y considerados los mejores de su tipo de la escuadra rusa.

El almirante Kaminura tenía bajo su mando los cruceros *Wate*, *Idzumo*, *Asuma* y *Takachiho*, de menos tonelaje y menos poder ofensivo; las fuerzas de las dos escuadras resultaban casi equilibradas.

Después de prolongado combate hundióse el *Rurik* y los cruceros *Gromoboi* y *Rossia* huyeron, habiendo sufrido grandes averías.

Los buques japoneses sufrieron pequeñas averías, según telegrafía Kaminura, y las bajas han sido poco importantes.

**Impresión en Londres**

La noticia de la derrota de los cruceros de Vladivostok, ha sido celebradísima en toda Inglaterra.

Es grande la satisfacción que siente el comercio inglés, pues las correrías de los buques rusos perjudicaban mucho el comercio.

**Batalla de la isla Redonda**

Siguen llegando telegramas con nuevos detalles acerca de la batalla librada cerca de la Isla Redonda.

Sábese que en dicha batalla los japoneses disponían de 159 y los rusos de 128.

Sábese también que el almirante ruso Matussewitch ha fallecido en el hospital a consecuencia de las heridas recibidas.

**Buques destruidos**

El almirante Togo ha telegrafiado al Gobierno de Tokio anunciando que el acorazado ruso *Pobieda* tuvo los mástiles rotos y el *Retvisan* estuvo expuesto durante algún tiempo al fuego concentrado de los buques japoneses, quedando completamente destruido.

**Protestando de la violación de la neutralidad**

Telegrafían de París comunicando que el embajador de Rusia en dicha ciudad acaba de recibir instrucciones de su Gobierno, ordenándole pida al Gobierno francés que proteste en nombre del Gobierno ruso contra la neutralidad cometida por la China, permitiendo que en sus aguas territoriales fuese atacado el destructor *Reschitelny*.

El embajador de Rusia en la Corte de Pekín protestará también.

**Buques rusos desarmados**

Telegrafían de Berlín comunicando que el gobernador de Kiaochow, capital de las posesiones alemanas en China, ha anunciado al Gobierno alemán que el acorazado *Cravevitch* y demás buques rusos allí refugiados, habían sido desarmados.

**Asalto general a Puerto Arturo**

Telegrafían de Chefu anunciando haber empezado el asalto general de Puerto Arturo el día 14.

Parece ser que en los últimos días los japoneses se han apoderado de nuevas posiciones, desde donde dominan con los fuegos de su poderosa artillería de sitio todos los puntos de la plaza.

Hasta ahora no se han recibido detalles del asalto.

Niégame la muerte del almirante Matussewitch.

**Cuatrocientos cincuenta naufragos rusos salvados por los japoneses**

En Londres hanse recibido telegramas de Tokio comunicando que los japoneses han podido salvar unos 450 hombres procedentes de buques rusos hundidos.

Del crucero ruso *Rurik* perecieron unos 300 hombres.

**Retiradas de los rusos.—Estación destruida**

El periódico londinense el *Standard*, asegura que los rusos han empezado su movimiento de retirada hacia Mukden.

Según dicho periódico, la estación del ferrocarril en Liao-Yang ha sido completamente destruida.

CANEDO

(Prohibida la reproducción).

## Del Extranjero

(Agencia Fabra)

TOKIO.—El crucero *Takachiho* anuncia desde Takeshiki por telégrafo sin hi-

los que a la una de la madrugada de hoy y a la altura de Tsouchimor volvió a comenzar el combate entre la escuadra japonesa y la de Vladivostok.

FENGTAO.—Los cruceros alemanes no dejarán a los buques rusos salir del puerto de Wei-Hai-Wei.

El contratorpedero ruso *Boorsis* encalló al Sur del promontorio de Chanting y después se le hizo volar.

TOKIO.—Durante el combate naval del día 10, el príncipe imperial Konocho, de la marina japonesa, resultó ligeramente herido a bordo del buque *Mikasa*.

TOKIO.—En el combate sostenido por la flota japonesa y la escuadra de Vladivostok, el crucero *Rurik* fué echado a pique; y los titulados *Rossia* y *Kromber*, seriamente averiados, lograron escapar en dirección Norte.

PARIS.—El periódico *Le Matin* publica un despacho expedido en Interlaken por D. Carlos de Borbón, manifestando que si su hijo D. Jaime asistió efectivamente al banquete ofrecido por el cónsul de Francia en Niut-Chuan, conmemorando la toma de la Bastilla, deja al mismo toda la responsabilidad de su conducta y rechaza la solidaridad hacia la misma.

PARIS.—Comunican de Mukden a la Agencia Havas que circula con insistencia el rumor de que considerables fuerzas enemigas, acaso el ejército del general Kuroki, efectúan en la actualidad un movimiento envolvente del Sudeste al Noroeste; pero no puede concederse crédito indiscutible a la noticia aun cuando todo indica que se aproxima un periodo crítico en la actual campaña.

SAN PETERSBURGO.—Tres hospitales militares para locos se están organizando en Iskoubk, Kharbine y Tchita, en vista de los numerosos casos de locura que vienen registrándose en el ejército del Extremo Oriente, por las condiciones climatológicas, la fatiga y otras causas.

En varios puntos se han señalado nuevos casos de cólera.

## Papillons

He aquí la ciudad en fiesta, riñente, jubilosa, embellecida...

Llegó la feria. Pasa. Pasará. Todo huye hundiéndose en las zanjias infinitas de la nada. ¡Pobres átomos, como el tiempo traga veloz vuestras vidas! Gozad. La ciudad en fiesta, embellecida y jubilosa os lo brinda...

Es el día que avanza en el cielo go-teando lumbré. Son los trenes con sus chillidos insensatos los que escupen alegres rebujones humanos a la arena calcinada del andén. Arrástranse penosamente los ómnibus entre juramentos y chasqueos de látigo; son desarmónicos de tambor y pitos muerden el aire; huele a buñuelos y a esencias y a multitud; se condensa la atmósfera; en los flecos de un mantón pasa la belleza; surge Baco de un antro tambaleándose repugnante; llora un chicuelo, chirria la seda de unas sayas, y la ciudad en fiesta ríe siempre...

Opaca y muda, desfalleciendo en lo alto, tiéndese la noche sobre hirviente hoyo de resplandores donde rebulle la vida frenética ansiosa de placer. Placer agitado y convulso que destruye los nervios y rinde el alma!

Muy bella la ciudad estallando de gente; bellas las gentes reventando de contento; pero yo amo más otras y una en su vivir jornalero, independiente, libre, sin marcadas épocas de regocijos comunes, buscando cada cual, según las pensiones de su espíritu, el goce que satisfaga sus anhelos, aisladamente, en la incomparable y grandiosa vida íntima, una alegría, un goce a cuyo recuerdo pueda estrearse de dulcísima emoción nuestro ser.

Ah, los placeres, qué páfidamente voraces, cuáles absorben, cómo taladran la fortaleza del corazón...

Pero no, debo hoy, día de algazara, desechas estas sombras negras que, traídas, se enredan en mi pluma, en mi pequeña pluma, amarguando todas las ríseñas y divinas cosas que siempre quisiera yo decirlos. ¡cuántas!

Hoy sombras? no, no; son tristes deslumbradoras, manchan esas fiestas deslumbradoras de alegría, es más linda la blanca de nevada, blanco el traje y blanca de nevada de sol las calles por donde la abierta carretela os conduce a los lo-



ros, la mayor de las grandes fiestas de... Solo que allí, en el enorme anillo de la plaza, están vuestros ojos negros y el chorro de sangre caliente que extinguió una vida...

LA CORRIDA DE AYER

La tarde tormentosa, el circo lleno; en los palcos, el mismo mujerío; Pulguita sudaba a mares... Y aquí da fin la introducción, amigos!

Primero Carriñoso, castaño oscuro y con el número 12 y un poco gacho del derecho. Tarda en salir a la plaza, a pesar de los capatazos prudentes del Sordo.

Segundo Finito, castaño y con el número 24 del registro. A la salida pasa revista a la caballeriza, sin daños mayores.

Tercero Buñolero, negro albardao y con la gran jugada ¡el doble cero!

Cuarto Castaño de pelo ligero de pies, viajero de nombre... viajero de expreso.

Quinto Comediante, del pelo del anterior, con la misma estampa y más recortado de pitones.

Sexto Bodajero, de muchos pies. Transcurre el tercio de varas en medio de una vulgaridad anodina.

Resumen Los toros de D. Felix Gómez regulares. Las cuadrillas trabajadoras. Los espadas cumpliendo nada más.

Segundo concierto Maravilloso era el aspecto que presentaba anoche nuestro hermoso coliseo, por la inmensa y distinguida concurrencia y el religioso silencio con que se escucharon las piezas anunciadas.

de cuatro varas por dos tumbos y un jaco. Montes escucha palmas en unos lances y una navarra, fijando los pies, y en un quite al *Librero*.

Y lo que digo del cuarto, me callo por pudor, de los demás. Gallito quiere parear este toro y *Limeño* se adelanta y clava uno desigual.

Montes encontró a su enemigo aplomado y con mucho sentido, pasándolo con relativa tranquilidad y con la brevedad que imponían las circunstancias.

De un pinchazo y una estocada efectista en las proximidades blandas, cumple el espada que oye aplausos.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

instrumental y donde quiera la hemos oído más completa. Lo mismo diremos de la *Dance Macabre*, obra originalísima de Saint-Saens en la que faltaba cierto ruido característico.

Después de los bailables de *Fausto* nos sorprendió agradablemente la repetición de la *Rapsodia* de Saint que venía a recobrar sin duda su nombre un poco averiado en la noche anterior.

Termino el concierto a las doce y media con la jota de Bretón en la *Dolores*. Y vamos a cuentas y hablemos claro.

El número 14 no llega a ser siquiera la segunda potencia de 4 (catorce son los profesores); de modo que la pequeña orquesta no viene a ser más que un cuarteto en su segundo período de desarrollo.

Durante el día de ayer fueron detenidos tres carteristas por los agentes de orden público y uno por los guardias municipales.

A las doce de la noche ingresó en el Hospital civil, con una herida contusa en el parietal izquierdo, Manuel Preciado González, de treinta y dos años de edad, habitante en la calle del Río, número 49.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Festejos para hoy

A las diez de la mañana Concurso escolar de niños en las Casas Consistoriales.

A las cuatro y media de la tarde Tercera corrida en la que se lidiarán por primera vez seis escogidos toros de la nueva ganadería de D. Manuel Albarrán Martínez, vecino de esta ciudad.

A las nueve y media de la noche Concierto musical en el paseo de San Francisco y reunión de confianza en las Sociedades de recreo.

Feria en Higuera la Real El Ayuntamiento de este pueblo restablece la feria anual en esta villa durante los días 12, 13 y 14 de Septiembre.

MELODÍAS Durante el día de ayer fueron detenidos tres carteristas por los agentes de orden público y uno por los guardias municipales.

A las doce de la noche ingresó en el Hospital civil, con una herida contusa en el parietal izquierdo, Manuel Preciado González, de treinta y dos años de edad, habitante en la calle del Río, número 49.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

mostrado ser muy inferiores a sus antagonistas. No cabe duda que los japoneses poseen una instrucción militar superior a la de los rusos, que toda clase de servicios está superiormente organizada.

Estos, con su última victoria, han quedado, puede decirse, absolutos dueños del mar en el Extremo Oriente. Puerto Arturo caerá brevemente en su poder y este último acontecimiento puede bien ser el fin de la sangrienta guerra que se desarrolla en el Extremo Oriente y que las grandes potencias europeas han debido evitar a todo trance.

Sus médicos reciben la mejor educación que puede darse en Londres y en Berlín; sus enfermeros reciben enseñanza técnica, y sus hospitales están situados en las más sanas localidades, en donde amigos y enemigos son tratados igualmente y reciben los mismos beneficios.

Un interesante folleto publicado por Mr. Togo, secretario de la Sociedad, afirma que la idea de formar una organización, según los métodos europeos, para mejorar las terribles condiciones del herido en la guerra, ocurrió primero a algunos nobles japoneses cuando estalló la guerra civil en el Sudeste del Japón.

En 1886, año noveno del reinado del actual emperador, los japoneses se adhirieron a la Convención de Ginebra, y la Sociedad, desarrollándose bajo el patronato pueril, se transformó en la Sociedad de la Cruz Roja del Japón.

La familia imperial prestó a la Sociedad la mayor ayuda con sus donativos metálicos; S. M. el emperador aparece y habla en todas las reuniones de la sociedad.

Los recursos de la Sociedad están también a la disposición de las víctimas de naufragios y de los temblores de tierra, tan frecuentes en aquellas islas.

En Rusia, lo mismo que en el Japón, se han hecho grandes esfuerzos para cuidar el soldado enfermo o herido en la guerra. Pero la organización oficial sería muy deficiente si no fuese ayudada por los esfuerzos de los particulares.

Se hicieron subscripciones públicas, se organizaron hospitales, ambulancias, y gran número de enfermeras han sido enviadas al Extremo Oriente.

No hace muchos días supuse que unos 150 heridos quedaron abandonados a su triste suerte en los caminos, porque no había espacio para ellos en las ambulancias.

Es ya hoy universalmente conocido como cierto y seguro, que las más graves manifestaciones de la sífilis, reuma, herpetismo, llagas, enfermedades del estómago y muchas otras, se curan completamente tomando algunos frascos del «Depurativo Radical», tan bueno como el del señor Díaz Amado.

NOTICIAS

Durante el día de ayer fueron detenidos tres carteristas por los agentes de orden público y uno por los guardias municipales.

A las doce de la noche ingresó en el Hospital civil, con una herida contusa en el parietal izquierdo, Manuel Preciado González, de treinta y dos años de edad, habitante en la calle del Río, número 49.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

TERCER DIA DE FERIA

Festejos para hoy

A las diez de la mañana Concurso escolar de niños en las Casas Consistoriales.

A las cuatro y media de la tarde Tercera corrida en la que se lidiarán por primera vez seis escogidos toros de la nueva ganadería de D. Manuel Albarrán Martínez, vecino de esta ciudad.

A las nueve y media de la noche Concierto musical en el paseo de San Francisco y reunión de confianza en las Sociedades de recreo.

Feria en Higuera la Real El Ayuntamiento de este pueblo restablece la feria anual en esta villa durante los días 12, 13 y 14 de Septiembre.

MELODÍAS Durante el día de ayer fueron detenidos tres carteristas por los agentes de orden público y uno por los guardias municipales.

A las doce de la noche ingresó en el Hospital civil, con una herida contusa en el parietal izquierdo, Manuel Preciado González, de treinta y dos años de edad, habitante en la calle del Río, número 49.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

Los curiosos que presenciaron el encierro fueron numerosos, aunque no tantos como consumidores del café de La Cubana.

Entre una y dos de la madrugada de hoy fué encerrada la corrida de toros que se jugará esta tarde.

EL BATALLÓN INFANTIL

Ayer, conforme anunciamos en nuestro número anterior, se verificó en el paseo de San Francisco la entrega de la bandera al Batallón Infantil organizado por nuestro Ayuntamiento.

El alcalde, al hacer entrega de la enseña al diminuto abanderado, pronunció unas breves frases alusivas al acto.

Por la noche, a las ocho, formó ante la Casa Consistorial, y su banda interpretó dos piecitas que se escucharon con agrado tocando después retreta.

Tanto por la mañana como por la noche, una multitud de curiosos presenciaron los movimientos del Batallón que ha resultado de muy buen efecto.

SEGUNDO CONCIERTO

Maravilloso era el aspecto que presentaba anoche nuestro hermoso coliseo, por la inmensa y distinguida concurrencia y el religioso silencio con que se escucharon las piezas anunciadas.

En la primera parte del concierto destacó la *Serenata en la Alhambra*, de Bretón, la obra más exquisita que se ha oído del ya ilustre compositor salmantino.

GUERRA RUSO-JAPONESA

IMPRESIONES

Las últimas noticias recibidas del teatro de la guerra, son en extremo gravísimas para las armas rusas. La escuadra rusa ha sido destruida, aniquilada; su salida de Puerto Arturo fué una verdadera fuga como está ya plenamente comprobado.

Pepe.—Estoy deseando que lleguen los Carnavales para poder bailar y hablarle al oído, pues mamá me prohíbe las relaciones. Ayer te ví comprando café torrefacto de La Estrella.

Entre *Librero* y *Mazantini* casi que se meriendan el tercio que se compone



¡Se acabó la Ferial!

Con la corrida que ha de celebrarse esta tarde puede decirse que se acabó la feria: lo que resta del programa hasta el día 20 en que la gran revista anunciada cerrará este ciclo de días (si vale torcer así el significado natural del vocablo) dedicados a los públicos regocijos, no es si no como estela de esas repentinas explosiones de luz vivida, fulgurante con que aparecen para desaparecer, los cometas en el espacio.

Por mucho que duela, la experiencia enseña que en estas ferias a la moderna usanza, ni certámenes literarios o artísticos, ni exposiciones de labores ó de pequeñas industrias (como ahora se dice á la francesa) ni concursos ó conciertos musicales, prestan mayor animación á la vida que ordinariamente se hace en capitales ó ciudades de alguna cultura.

Lo único que ofrece atractivo para congregarse forasteras y henchir la urbe con exceso notable de población flotante está visto que son los toros. Y eso que cada vez es menos artístico el espectáculo nacional y más caro; cada vez se torea menos y se hacen pagar más los lidiadores sus cuadrillas; los ganaderos sus reses; las empresas sus circos y el Erario sus tributos.

¡Así son las cosas ogaño! Y mucho hay que hacer y mucho que trabajar para enderezar las aficiones del público, poniéndole en disposición de apetecer y gustar otros entretenimientos más intelectivos, otras más elevadas recreaciones que ese placer, para muchos inexplicable, de mirar por tres ó cuatro horas seguidas la decadencia del arte tauromáquico, en un recinto caldeado del sol estival, entre aperturas molestísimas y el aturdir del vocerío no siempre gracioso, agudo, chispeante si no en todo al revés: de una tosqueidad insufrible cuando no rayana en repulsiva grosería.

Desgraciadamente no habremos de equivocarnos (¡ojalá!) si decimos que en medio de la mayor indiferencia y aun cansancio de no pocos de los que son obligados á asistir, se han de celebrar las adjudicaciones de premios puestas entre los festejos; á aun los mismos conciertos musicales, con ser la música tan poderosa para rendir los ánimos que la fábula puso entre las maravillas del divino Arte la de amansar y domesticar á las mismas fieras de los bosques; y que esto con ser fabuloso no está fuera del orden natural parece comprobarlo la Historia, escribiendo en sus páginas que los roqueses, la más bárbara nación que se ha conocido, solo cedieron á los encantos de la música para abrir sus almas á las más grandes y fecundas verdades de la civilización verdadera.

Mentira parece que en este pueblo español, donde nacieron Vitoria y Salinas, cuyas obras, portentosas de inspiración, esparcieron por todo el mundo civilizado las trompetas de millares de órganos (el más perfecto instrumento á pesar de ser medioeval), se cierran voluntariamente los oídos de las multitudes á ese Genio de la música, cuando á todos se acerca para decir, sin palabras, con el misterioso batir de sus alas celestiales, algo como esto que escribe Adelardo López de Ayala:

«Abrame el alma silenciosamente  
Y déjame que mundo satisfecho  
Sus regiones, de amor y encantos llenas...  
Fiel pensamiento, animaré tu mente;  
Afecto dulce, viviré en tu pecho;  
Llama suave, correré en tus venas.

Y es que somos un pueblo seducido, peor que iroqueses, porque no es que desconozcamos la verdad: es que la despreciamos; cual esos afectados de aberraciones moribundas, que prefieren el barro de la alearraza ó el calizo de las paredes á los más nutritivos ó exquisitos manjares.

¿Música? ¿Y música de cámara en ferias? ¡Cuándo hasta en las reuniones públicas ó privadas, el oratorio ó la melodía, ni siquiera la parte más brillante de ópera apenas si se tolera y la gente de buen tono pierde el sentido si vibra la guitarra y los pabillos suenan y el flautismo que nos corroe rompe en un ¡Ay, ay, ay!

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJÓZ 15 DE AGOSTO)  
Estado del tiempo.  
Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:  
A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 766.5.  
Píscimetro.—Termómetro seco, 25.0; termómetro húmedo, 20.2.  
Dirección del viento, E. SE.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, nuboso.  
A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 763.8.  
Píscimetro.—Termómetro seco, 37.3; termómetro húmedo, 26.4.  
Dirección del viento E. NE.; fuerza del mismo, calma; estado del cielo, nuboso.  
Temperatura máxima, al sol, 49.6; á la sombra, 40.5; mínima, 16.6; lluvia en milímetros, 0.0; agua evaporada en idem, 13.2.  
Los campos.  
Esta dándose la última mano á la recolección de cereales, dice la Revista Mercantil—que como hemos dicho en breve habrá terminado.  
Las viñas están sedientas y el agua deseada no tiene por ahora trazas de caer.  
La oferta y la demanda.  
Nuestro corresponsal en Mérida nos da cuenta

precursor de la malagueña, sevillana ó guajira!

Nada. ¡Que se acabó la feria á manos del Palmillo el cachetero de Lagartijo! que esta tarde ha de rematar el sexto de la corrida!

KALL D'ERÓN  
Badajoz 15 Agosto 1904.

De todas partes

El consumo de París  
Por si hay algún curioso lector que quiera hacer comparaciones, que en este caso, lejos de ser ociosas, serán de gran enseñanza por dolorosas que nos resulten á los españoles, insertamos á continuación los datos de parte del consumo en la metrópoli de la República francesa.

Sabido es que, como en Madrid, en sus grandes mercados de la Cebada y los Mostenses, en París no pasa todo lo que consume por sus mercados centrales, pasa la mayor parte, pero no todo. El movimiento en el gran mercado parisiense de las Halles en todo el año 1903 ha sido el siguiente, según los datos oficiales:  
Carnes, 49.509.000 kilos.  
Aves y caza, 24.962.000 id.  
Pescado de mar, 37.624.000 id.  
Pescado de río, 2.555.000 id.  
Caracoles, 791.000 id.  
Almejas, 8.862.000 id.  
Ostras, 515.000 id.  
Manteca, 14.418.000 id.  
Quesos, 12.966.000 id.  
Frutas y legumbres, 10.805.000 id.  
Berros, 5.588.000 id.  
Arvejas, 4.218.000 id.  
Total, á la friolera de 171.813.000 kilogramos. Añadamos á este lindo total 309.422.124 huevos, y el tocino, jamón y embutidos y se tendrá idea aproximada de cómo se alimentan en París.

Las máquinas de votar  
En las próximas elecciones presidenciales de los Estados Unidos se emplearán en muchas ciudades las voting-machines, que registran automáticamente los votos con una velocidad grandísima y sin posibilidad de fraude. Esas máquinas funcionaron ya en el mes de Abril último; cuando las elecciones municipales de Milwaukee, la mayor ciudad del Wisconsin, una de las metrópolis comerciales del lago de Michigan.

El Outlook, de Nueva York, al anunciar esta innovación de Milwaukee, decía:  
«Había voting-machines en todos los colegios electorales. Sólo una se estropeó, pero pudo ser inmediatamente arreglada. La operación se verificó con rapidez y sin confusión; el tiempo medio empleado por un funcionario para votar era de menos de un minuto. El escrutinio se cerró á las siete, y los primeros resultados conocidos se dieron siete minutos después. El resultado general de la elección circulaba por la ciudad antes de las ocho.»

Como en las elecciones americanas los partidos se acusan siempre recíprocamente de fraude, las voting-machines harán callar estas acusaciones y realzarán el brillo de la elección del candidato afortunado.

La riqueza ganadera en Méjico  
De una estadística oficial para el año 1902, se ve que había en Méjico 5.142.475 ganado vacuno, 4.203.011 cabras; 3.424.430 ovejas, 559.247 caballos, 616.139 cerdos, 334.435 mulas y 287.991 burros.

El valor estimado de todo, 120.535.133 dollars. Se ha formado una Sociedad con ayuda del Gobierno para hacer periódicamente exposiciones de ganado en la ciudad de Méjico, y de este modo animar los ganaderos para competir y mejorar sus criaderos.

La producción del petróleo  
La oficina de Estadística universal de Amberes ha publicado un cuadro de la producción mundial de petróleo, año por año, á partir del de 1859. El primer lugar corresponde á los Estados Unidos, que de 260 toneladas en dicho año llegaron á 11.628.665 en 1902.

Segue inmediatamente Rusia, que en 1880 produjo 400.250 toneladas, llegando á 19.559.745 en 1902.

La India holandesa obtuvo en 1893 41.250 toneladas y 800.000 en 1902.

A estos grandes productores siguen la Galitzia, con 576.000; Rumania, 310.000; India inglesa, 211.874; Japon, 456.850; Alemania, 45.723; Italia, 1.575; e Inglaterra, con 25 toneladas.

La producción mundial en 1902 fué de kilos 24.285.546.000.

De Cáceres

Cáceres, 14.—Badajoz, 15

El sábado 13, entre diez y once de la noche y en el sitio de «Mira al Río» sostuvieron una reyerta Baldomero Acedo y Francisco Galeano, resultando el último con una herida en la mejilla izquierda.

Inmediatamente fué curado por el médico forense, Sr. Aguilera, y el agresor fué conducido á la Prevención por el municipal Casto Alvarez.

Han salido para esa, con el fin de disfrutar de las grandes fiestas que se celebrarán los días 14, 15 y 16, ciento cincuenta cacereños, entre ellos el co-

responsal de ese diario D. Manuel Jiménez. Tanto á éste como á los demás paisanos, deseamos todo género de diversiones y feliz regreso.

UN EPISODIO DEL TOREO

De las Tradiciones Peruanas del eximio escritor (académico allí de la Española) Sr. Palma, transcribimos el siguiente gracioso episodio:

Fray Pablo Negrón era andaluz y vestía el hábito mercedario. Enemigo de hacer vida conventual, residía constantemente en alguna hacienda de los valles inmediatos á Lima, en calidad de Capellán del fundo.

Fray Pablo habría sido un fraile ejemplar si el demonio no hubiera desarrollado en él una loca afición por el toreo. Destrisimo capeador, á pie y á caballo pasaba su tiempo en los potreros sacando suertes á los toros, y conocía mejor que el latin de su Breviario, la genealogía, cualidades y vicios de ellos. El sabía las mañas del burriciego y del corniveleto, y su lenguaje familiar no abundaba en citas teológicas sino en tecnicismos tauromáquicos.

Grandes fiestas se preparaban en Lima por el mes de Agosto de 1816 para celebrar la recepción del nuevo Virrey del Perú D. Joaquín de la Pezuela, primer Marqués de Viluma. En el programa entraban tres tardes de toros en la Plaza Mayor; pues no se efectuaban en el circo de Acho las lidias que tenían por objeto festejar al Monarca ó sus representantes.

Los listines con que en esta ocasión se obsequiaron á los Oidores, Cabildantes y personas caracterizadas no estaban impresos en raso blanco como hasta entonces se había acostumbrado, sino en raso carmesí. Es verdad que en ellos, después de enaltecer, como era justo, las dotes administrativas y sociales del señor de la Pezuela, hablaba mucho el poeta de regar el suelo peruano con sangre de insurgentes.

Fray Pablo que, como hemos dicho, no era ningún lego confitado, anduvo de hacienda en hacienda (caseríos) en unión de la cuadrilla de toreros presenciando lo que se llama «prueba del ganado» y decidiendo sobre el mérito de cada bicho. Los hacendados, á competencia, querían exhibir lo más fino de la cría, y el fallo del mercedario era por ellos acatado sin observación.

La prueba general del ya escogido ganado se efectuó en la Charquilla del Estanco, donde había un gran corral con burladeros. Entre los toros que allí se probaron hubo uno, bautizado con el nombre de Relámpago y oriundo de los montes de Retes. El torero Lorenzo Pizi, le sacó algunas suertes y en el canto de una uña estuvo que no lo despanzurrase.

Pizi era un negro retinto, enjuto, de largas zancas y medianamente en el oficio.

Terminada la prueba, lo llamó aparte Fr. Pablo y le dijo:

—Mira, negro, cómo te manejas con el Relámpago y comas confianza, que aunque es cierto que á los toros más que con el estoque se les mata con el corazón, bueno será que estés sobre aviso para que no te suceda un percance y vayas al infierno á contarle cuentas á la puercua de tu madre. Ese animal es tuerfo del cuerno derecho y por la asta sana se va derecho al bulto. Es toro de sentido, de mucha cabeza y de más pies que un galgo. Con él no hay que descomponerse, sin aguardar á que entre en jurisdicción y humille, aunque el mejor modo de trastearlo es á pasa-toro y luego una buena por todo lo alto y á la cruz. Pero es suerte poco lucida y no te la aconsejo. Con que abre el ojo, negro: porque si te descuidas te chinga el toro y ¡abur melones!

—Su merced Padre, lo entiendo como que es facultativo y ya verá á la hora de

la función, que no replicó en desierto, replicó el torero.

Llegó el día de la corrida. Su excelencia, acompañado de su esposa la altiva señora doña Angela Ceballos, Real Audiencia y gran comitiva de ayudantes y amigos ocupaba la galería de Palacio; y el ilustrísimo Las Heras con el Cabildo eclesiástico, mostrábase en los balcones de la casa arzobispal.

En las barandas de los Portales estaba lo más granado de la aristocracia limeña, así damas como caballeros, y el pueblo ocupaba andamios colocados bajo la arquería de los Portales y gradas de la Catedral.

Pasando por alto la descripción del toril situado en la esquina de Judíos, el lujo de las enjalmas, adornos de la plaza, distribución de la cuadrilla y otras menudencias, que no es mi ánimo escribir un relato circunstanciado de la función, vengamos al quinto toro.

Era éste el famoso Relámpago, gateado, de Retes, enjalma carmesí bordada de plata, obsequio del gremio de pasamaneros.

Recibiólo Casimiro Cayetano en un alazán tostado, raza del norte (Andahuas) y le sacó cuatro suertes revolviendo y dos á la carrera.

Entró Juanita Breña, en un zaino manchado, raza de Chile, y le dió tres suertes, sentando el caballo en la última para esperar nueva embestida. ¡Por la encarnación del diablo, que se lució la china!

A ésta como á Cajapaico, le arrojaron de todas las barandas muchísimos pesos fuertes (duros) y aua monedas de oro.

Después que los chulos se desempeñaron bastante bien, mandó el Ayuntamiento tocar banderillas. Cantoral le clavó con mucha limpieza y á volapié, á topa-carnero ó al quiebro, que de ello no estoy seguro, un par de rehiletos de fuego en el cerviguillo.

Tocaron á muerte y armado de estoque y bandola (muleta) se presentó Lorenzo Pizi, vestido de morado y plata. Encaminóse á la galería de Palacio y después de brindarle el toro con la frase: «Por vucencia, su ascendencia, descendencia y toda la noble concurrencia» tomó pie frente á las gradas y á seis varas del pilancón que por ese lado tenía la monumental fuente de la plaza.

Fray Pablo, que asistía á la lidia, desde uno de los andamios del Portal de Botoneros, se puso á gritar desafortadamente:

—¡Quitale de ahí, negro jovero, que no tienes vuelo! Acuérdate de la lección y no me vayas á dejar feo.

Pero Lorenzo Pizi no tuvo tiempo para atender observaciones y cambiar de sitio; porque el gateado (el toro) que era pegajoso y ligero de pies, se le vino al bulto después del primer pase de muleta, sin dar espacio al matador para franquear el pilancón y ponerse de lado del cuerno tuerfo, y Relámpago revolvió con la rapidez de su nombre y en los pitones levantó ensartado al matachín.

Un grito espantoso lanzado á la vez por quince mil bocas resonó en la plaza, sobresaliendo la voz de Fr. Pablo:

—¡Zapateta! No te lo dije, negro bruto? Y terciándose la capa brinó del andamio y á todo correr se dirigió al pilancón.

El toro dejó sobre la arena al moribundo Pizi para arrojarle sobre el intruso fraile, quien con mucho desparpajo quitóse la blanca capa y se puso á sacarle suertes á la navarra, á la verónica y á la criolla hasta cansar al bicho, dando así tiempo para que los chulos retirasen al malaventurado torero.

Ante la gallardía con que Fr. Pablo burlaba á la fiera, el pueblo no pudo dejar de sentirse arrebatado de entusiasmo, y palmoteando lo lucido de las suertes, repetían todos:

—¡Buena laya de fraile!

Viven aún personas que asistieron á la corrida y que dicen no ha pisado el

redondeo capeador más eximio que Fray Pablo Negrón.

Muerto el Relámpago á traición por los desjarretadores y el puntillero por el Esteban Corujo, que era el primer espada, tuvo coraje para estoquearlo; llevaron á nuestro fraile preso al Convento de la Merced.

Dicen que allí el Comendador Fr. Mariano Durán reunió en la Sala Capitular á todos los Padres graves y que éstos, cirio en mano, trajeron á su escandaloso compañero al que el Superior aplicó unos cuantos disciplinazos. Item, se le declaró suspenso de las funciones sacerdotales y se le prohibió salir del Convento sin licencia de su Prelado.

Fray Pablo se fastidiaba soberanamente del encierro en los Claustro y su salud empezó á decaer. Alarmados los conventuales consultaron médicos y éstos resolvieron que sin pérdida de minuto saliese de Lima el enfermo.

Enviáronlo los buenos padres á tomar aires en la Magdalena, pueblecito distante dos millas de la ciudad, amonestándolo mucho para que no volviese á sacar suertes á los toros.

Sermón perdido. Fray Pablo recobró la salud como por ensalmo tan pronto como pudo ir de visita á Orbea Matalechuzas, y demás hacienda del valle y echar la capa al primer bicho con astas. Al fin encontrase con la horma de su zapato en un furioso berrendo que le dió tal testarada contra una tapia que le dejó para siempre desconcertado un brazo y por consiguiente inutilizado para el capeo.

Verdad es que como á los músicos viejos le quedó el compás y la afición y su dictamen era consultado en toda cuestión intrínca de tauromaquia. El hombre era voto en la materia y de haber vivido en tiempo de la república práctica, creada por el presidente D. Manuel Pardo—y cuyos democráticos frutos saborearon nuestros choznos—habría figurado dignamente en una de las juntas consultivas que se inventaron: verbigracia, en la Instrucción pública ó en la demarcación territorial.

El amor libre!—Para ejemplo.  
He aquí lo que es prácticamente la teoría que tantos malvados predicán contra la familia y el sagrado del hogar:  
El día 13 ocurrió en Barcelona un sangriento suceso del que da noticia La Correspondencia.

Un joven llamado Joaquín Azlor, dibujante en una fábrica de estampación, sostenía relaciones con Blanca Francés, de veintiseis años y viuda.

Blanca rompió hace días las relaciones con Joaquín, prestando oídos á los requerimientos de otro joven llamado Arturo Estaper, de veintitrés años, tabernero.

Joaquín intentó reanudar sus amores con Blanca, pero ésta se negó y continuó con Arturo.

Joy Blanca y Arturo salieron á darse un paseo por el camino del cementerio antiguo.

Joaquín los seguía, y cuando llegaron á una parte del camino bastante oscura, saliólos al encuentro, amenazando á los amantes con un revólver.

Arturo creyó que se trataba de una broma y le rogó que se marchara, pero Joaquín, al oírle, comenzó á hacer disparos sobre ellos, con tal rapidez, que á cada uno de los amantes les causó tres heridas.

Luego cargó nuevamente el arma y volvió á disparar sobre Arturo que, herido, huyó, abandonando á su novia.

En aquel momento Blanca cayó al suelo sin sentido, y Joaquín, volviendo el arma, se suicidó.

Los Sucesos

El amor libre!—Para ejemplo.  
He aquí lo que es prácticamente la teoría que tantos malvados predicán contra la familia y el sagrado del hogar:  
El día 13 ocurrió en Barcelona un sangriento suceso del que da noticia La Correspondencia.

Un joven llamado Joaquín Azlor, dibujante en una fábrica de estampación, sostenía relaciones con Blanca Francés, de veintiseis años y viuda.

Blanca rompió hace días las relaciones con Joaquín, prestando oídos á los requerimientos de otro joven llamado Arturo Estaper, de veintitrés años, tabernero.

Joaquín intentó reanudar sus amores con Blanca, pero ésta se negó y continuó con Arturo.

Joy Blanca y Arturo salieron á darse un paseo por el camino del cementerio antiguo.

Joaquín los seguía, y cuando llegaron á una parte del camino bastante oscura, saliólos al encuentro, amenazando á los amantes con un revólver.

Arturo creyó que se trataba de una broma y le rogó que se marchara, pero Joaquín, al oírle, comenzó á hacer disparos sobre ellos, con tal rapidez, que á cada uno de los amantes les causó tres heridas.

Luego cargó nuevamente el arma y volvió á disparar sobre Arturo que, herido, huyó, abandonando á su novia.

En aquel momento Blanca cayó al suelo sin sentido, y Joaquín, volviendo el arma, se suicidó.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE LA PIEDAD de Almendralejo  
Incorporado al Instituto general y Técnico de Badajoz.  
En este acreditado establecimiento, el más antiguo de la provincia (puesto que lleva 26 años de existencia) queda abierta la matrícula oficial desde 1.º de Septiembre hasta 15 de Octubre.

Para informes y reglamentos, diríjase á su director D. Francisco de Dios Vivas.

de 46 á 47: cebada, 29; habas, 39; alpiste, 105; garbanzos tiernos, de 120 á 130; duros, 80; alverjones, 43; España, 23; harina blanca, extra, 19; corriente, 13 y 12; rechí asemolada, 17 y 12; superior, 17 y 12; corriente, 16 y 17; tercera, 13 y 12.

PALENCIA, 13.—En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios: trigo á 47 reales las 92 libras; cebada á 27 reales fanega. La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 400 fanegas de trigo, cotizándose á 45 y 49 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

Ganados extremeños  
MIAJADAS, 14.—Bueyes de labor, 1.700 reales cabeza; novillos de tres años, 1.700; añejos y añosas, 500; cerdos al destete, 60; de seis meses, 120; de un año, 260; caballos, 50 reales arroba; carneros, 90 reales cabeza; ovejas, 70; borregos, 45; borras, 65; corderos, 25; lana blanca, fina, 80 reales arroba; basta, 70.

NOGALES, 14.—Cerdos al destete, 50 reales cabeza; de seis meses, 120; de un año, 242; carneros, 80; ovejas viejas, 42; borregos, 60; borras, 70; lana blanca, basta, 60 reales arroba.

GUAREÑA, 15.—Novillos de tres años, 1.010 reales cabeza; lana blanca, fina, 80 reales arroba. MERIDA, 15.—Novillos de tres años, 1.150 reales cabeza; añejos y añosas, 900; vacas contra-reales cabeza; añejos y añosas, 900; vacas contra-reales, 1.000; cerdos al destete, 80; de seis meses, 150; de un año, 300.

SALAMANCA, 13.—Trigo, de 48 á 48.50 reales fanega; centeno á 38; cebada á 30; algarobas á 33; garbanzos á 120; harina de 1.º á 19 reales arroba; de 2.º á 18; de 3.º á 17; de todo pan á 18; harinilla, á 18 reales fanega; salvados á 12; vino á 26 reales cantaro.

MEDINA DEL CAMPO, 13.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo, pagándose de 47 á 48 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

SEVILLA, 14.—Trigos rubios, 49 reales fanega; blancos, 48; cebada, 29; habas tarragonas, 51; mazaganas, 48; pequeñas; 47; garbanzos superiores, 170; regulares, 140; medianos, 120; avena negra, 25; gris, 26.

Harinas y residuos:  
Primera, los 100 kilos (sin consumo) 40.25 ptas.  
Segunda, » » » 38.25 »  
Tercera, » » » 35.25 »  
Sémolas, » » » 44 »  
Rebasa, » » » 20 »  
Salvados 1.º » » » 20 »  
Idem 2.º » » » 16 »  
Idem 3.º » » » 16 »

Matadero.—Reses cortadas en el día de ayer: un toro, 17 vacas, un novillo, cinco uteros, nueve erales, 30 añejos, 13 terneras y 14 ovejas.

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas, de 1.45 á 1.55; novillos, uteros, erales y añejos, de 1.55 á 1.75; terneras, de 1.75 á 1.90; carneros, de 1.30 á 1.35; machos, ovejas y cabras, de 1.25 á 1.30.

Las reses cortadas han pesado 9.877.528 kilogramos.

VALLADOLID, 13.—En los almacenes del Canal han entrado 200 fanegas de trigo añejo nuevo, habiéndose cotizado á 50 reales fanega. Tendencia firme.

La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 40 fanegas de trigo añejo, cotizándose á 50 reales las 94 libras; centeno, 39; algarobas, 38.25. Tendencia sostenida.

CORDOBA, 13.—Aceite, 33 reales la arroba; trigo duro, de 44 á 55 reales fanega; blanquillo,

Imprenta del NOTICIERO EXTREMEÑO  
Zurzurán, 2, bajo



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Los trenes en Badajoz

**Badajoz á Madrid.**  
 Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Madrid á las 11'16.  
 Núm. 55.—Correo-mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Madrid á las 8,40.

**Madrid á Badajoz.**  
 Núm. 56.—Correo mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 19'50 y llega á Badajoz á las 12'20.  
 Núm. 60.—222-Ex-mer. (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'15 y llega á Badajoz á las 12'20.

**Badajoz á Ciudad Real.**  
 Núm. 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Ciudad Real á las 22'25.  
 Núm. 55.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Ciudad Real á las 25'51.

**Ciudad Real á Badajoz.**  
 Núm. 52.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'10 y llega á Badajoz á las 18'35.  
 Núm. 56.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 1'30 y llega á Badajoz á las 12'20.

**Badajoz á Torre das Vargens.**  
 Núm. 122.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'25 m. y llega á las 10'36 t.  
 Núm. 124.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 6'40 t. y llega á las 9'51 n.

**Torre das Vargens á Badajoz.**  
 Núm. 123.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 4'2 t. y llega á Badajoz á las 8'43 n.  
 Núm. 121.—Correo (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 3'3 m y llega á Badajoz á las 6'27 m.

**Lisboa á Badajoz.**  
 Sale de Lisboa á las 8'45 t. y llega á Badajoz á las 7'9 m.

**Fonda del Comercio**  
 Fabián Herrero Rincón.—Visita esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en baños de Montemar.—Coche á todos los trenes.

**LA URBANA**  
 Compañía anónima de seguros contra incendios, autorizada por Real orden de 4 de Marzo de 1838. Director en la provincia de Sevilla.  
**Rafael M. Oliva, calle Industria.**

**Se venden dos moto-**  
 res eléctricos de cuatro caballos de fuerza. Carrera de Antonio Ramos, Santo Domingo, 106 y 108, Badajoz.

**Relojes extraplanos**  
 Los más elegantes y de marcha exacta, desde  
**PESETAS 15 PESETAS**  
**JOSÉ MARÍA ALVAREZ BUIZA**  
 RELOJERÍA INGLESA  
 18, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 18.

**José Rincón y Ramos,**  
 Perito Mercantil y Corredor de Comercio  
 Préstamos y cuentas de crédito personal y con garantía de valores del Estado e industriales en el Banco de España.  
 Compra y venta de toda clase de valores cotizados en Bolsa e industriales.  
 Descuento de letras y pagarés de comercio.  
**Badajoz**

## COLEGIO DEL CARMEN

DIRECTOR:

### Don José López Prudencio

LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS  
Donoso Cortés, 8.

#### CUADRO DE PROFESORES

<b>Ética y Derecho usual</b> Rubio y Pérez-Dávila (D. Jesús), Dr. en Derecho y Abogado y Notario de estos Ilustres Colegios.	<b>Latín</b> Cano y Gil (D. José), Ldo. en Teología y Profesor del Seminario Conciliar de San Atón.
<b>Nociones de Aritmética y Geometría y Aritmética</b> Sánchez Pantoja (D. Carlos), Oficial del Cuerpo de Correos.	<b>Francés</b> Espósito y Hurtado (D. Adolfo), Ayudante de Francés de este Instituto.
<b>Geometría y Algebra y Trigonometría</b> Santos Redondo (D. Ignacio), Maestro Superior de primera enseñanza y oficial del Cuerpo de Correos.	<b>Literatura</b> Fernández de Molina (D. Antonio), Ldo. en Filosofía y Letras y en Derecho y Maestro Normal.
<b>Dibujo</b> Rebollo y López (D. José), Profesor de las Escuelas municipales de Dibujo.	<b>Ciencias Físicas y Naturales</b> Fernández y Sánchez Alcobendas (Don Rogelio), Ldo. en Ciencias y Auxiliar de este Instituto.
<b>Caligrafía</b> López Prudencio (D. Francisco), Profesor de primera enseñanza.	<b>Psicología é Historia</b> López Prudencio (D. José), Ldo. en Filosofía y Letras.
<b>1.ª Enseñanza</b> Maldonado (D. Manuel), Maestro de primera enseñanza.	<b>Gramática y Geografía</b> Rincón y Jiménez (D. Jesús), Ldo. en Filosofía y Letras.

### FONDA MADRILEÑA (ANTES MARIA PEREZ)

Sita en la mejor calle de la población. Todas sus habitaciones, perfectamente amuebladas, tienen gabinete y alcoba á propósito para familias ó personas estables. Comedor en la planta baja para treinta cubiertos. Dirigida por Timoteo Yuste, el que por su buena administración y limpieza y las grandes reformas que en ella se han hecho, no cabe duda volverá á ser lo que era hace quince años.

Coche á todos los trenes.—CACERES

### BALNEARIO La Herrería

Se encuentra abierto este establecimiento, cuya situación topográfica convida á los bañistas á disfrutar en él, durante la temporada, el más puro ambiente de sus aires oxigenados, debido á la frondosa vegetación que le rodea y las salutíferas propiedades de sus aguas, cuyas aplicaciones se hacen múltiples cada día, según se observa en el número de enfermos que cada año concurren.

## MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS y fábrica de aserrarlas, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

### Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39  
 Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablones, tablas, barros y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.  
 Pino portugués en tablones, tablas, forros, tabloneillos, ripias, barroses y traviesas para el ferrocarril.  
 Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.  
 Rollizos de todas las medidas corrientes.  
 Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES."

**DONCEL**  
 Esta casa aumenta á su establecimiento San Juan, 11, una Sección de camisería y al frente de la misma un reputado coriador, procedente de la camisería Escribano, de Madrid, ó sea el que tenía el Sr. Terralho. Camisas para irak, según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda, hilo y algodón, y todo lo que se relacione con el artículo de camisería. Gran surtido en camisetas, pantalones, calcetines y corbata. Precios módicos.

### ANTONIO DONCEL Aviso al público

El contratista que tiene á su cargo el recogido del estiércol barrido de las calles, pone en conocimiento del vecindario que despues de las horas señaladas por el Ayuntamiento para este servicio, pasarán nuevamente sus carros para recoger las basuras gratuitamente de las casas particulares.  
 Los basureros serán sacados por cuenta del contratista y además abonará á sus dueños lo que se estipule.  
 A los cosecheros de vino tambien se les pagará por las borras de sus bodegas lo que se convenga.

### Gran Hotel Cabañas

CALLE DE SEVILLA, NÚM. 23.  
**ZAFRA (Badajoz)**  
 El mejor de la población. Habitaciones independientes y para familias. Mesa abundante con esmerado trato. Cocina francesa y española. Almuerzos y comidas á quienes los deseen. Mozo con un carro para el traslado de maletas.

### Pañería y sastrería de Justo García

Justo García, calle de San Juan, 23.—Completo surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo. Novedades en trajes para caballeros, desde 50 pesetas. Últimos modelos en trajes para niños. Americanas de alpaca y drill, desde seis pesetas.

### CONTABILIDAD

Para establecimiento donde se necesite de esta clase de servicio, por partida doble, ofrecen sus conocimientos, dando la debida información en la administración de este periódico.

### FOTOGRAFIA de ABILIO

Especialidad en ampliaciones y retratos de niños.—San Juan, número 8.—BADAJOS.

### FARMACIA

Por retirarse su dueño, cede la de una ciudad de esta provincia, estación de ferrocarril, con 15.000 almas, con titular, 400 iguales, gran reposición anaclera de lunas, conservas decoración botánica, vitrinas color, mostrador de mármol, estera, utensilios de laboratorio, estatuas, etc. Para detalles, dirijanse á esta administración.

### La Gaditana-Cerveza

de C. Maier y C.—Único depósito para Badajoz y su provincia. Antonio García Díaz, Soledad, número 10, BADAJOS.

### Todos los días se recibe pescada sin cabeza, á 1'50 pesetas kilo, partida 2 pesetas.—Menacho, número 15, BADAJOZ

### SAN JOSE

Taller de Herrería y Cerrajería  
**ANTONIO MAESTRE**  
 Villafranca de los Barros

Nuevo arado sistema A. Maestre, premiado en la Exposición Regional de Badajoz. Privilegio por veinte años.  
 Ha tenido este nuevo arado gran aceptación en las regiones extremeña y andaluza, por las evidentes ventajas que atesora para toda clase de labores, en todos los terrenos y estaciones.  
 Además ofrece este acreditado taller numerosas máquinas agrícolas, invención del mismo autor; instalaciones de pararrayos de los más modernos sistemas, á precios económicos; segadoras, atadoras, sembradoras, rastrillos, etc., etc., de los más perfeccionados sistemas, y representación de la Maquinaria moderna, de Navas y Compañía, Ingenieros.

SE RECIBEN

## ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE

En la imprenta y administración de este periódico, Plaza la Constitución, número 8, y Zurbarán, número 2, Badajoz.

## MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

### Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX  
 Máquinas de vapor mayor economía. de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.  
 Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.  
 Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27

## LA FAVORITA

Hospedería de Francisco Santos

Este antiguo y acreditado establecimiento, es de sobra conocido del público de la provincia y del vecino reino portugués. Su dueño, con ocasión de la feria y según costumbre ya de años anteriores, instalará su magnífico **Pabellón Comedor** en la Plaza de San Francisco, en donde se sirven comidas fiambres, vinos de todas clases, pastas y refrescos á la vez que se disfruta por la noche de los conciertos musicales en San Francisco. Cubiertos á tres pesetas.

## Aurora

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Establecida en Bilbao en el edificio de su propiedad

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Extremadura, D. Amador Rodríguez Barrientos.—  
 Oficinas: Arias Montano, 17.—BADAJOS.

## PAPEL para envolver

Se vende en la imprenta y administración de este periódico,

Plaza de la Constitución, 8,  
 Zurbarán, 2  
 BADAJOZ

## NOTICIERO EXTREMEÑO

DIARIO INDEPENDIENTE

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

<p>Cuenta con correspondientes en las principales capitales y pueblos de Extremadura.          Pública nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.</p> <p>Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.</p>	<p><b>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</b>          En la capital, un mes, 1,50 pesetas.—          Fuera de la capital, un mes, 1,50 pesetas.—          Trimestre, 4,50.—Extranjero, un año, 24 pesetas.</p> <p><b>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS</b>          Primera plana, línea cuerpo 8, 0,30 pesetas.—          Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20 —          Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10 —          Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.</p> <p><b>DESCUENTOS</b>          Por un trimestre el 10 por 100 —          semestre el 15 por 100 —          año el 30 por 100.</p> <p><b>PAGO ADELANTADO.</b>          Se admiten sellos mayores de 10 céntimos.</p>	<p>Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.</p> <p>Precios de venta 5 céntimos ejemplar.</p> <p>Esqueles de funerals en 1.ª plana, 0'75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0'50; en 3.ª, 0'20; y en 4.ª, 0'15.</p>
--	---	--

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

## APARATOS MODERNOS y accesorios para MOLINERIA

Piedras de molino de las mejores canteras de

### La Ferté y La Dordoña.

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.

**Antonio Rivière, Madrid.**  
 Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35

Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Rivière.